

LA BOMBA DE AYER

El mal y los remedios

La explosión de una bomba en uno de los teatros más populares y concurridos del famoso Paralelo, de Barcelona, viene a dar nuevo carácter al terrorismo barcelonés retrotraendole a la época tenebrosa de Rull y apartándole mucho de la actuación bárbara, salvaje, criminal; pero desde el punto de vista especial en que ellos se colocan, relativamente lógica, de los teóricos del socialismo.

Son absolutamente distintos y aun podría decirse antitéticos, dentro de una misma forma de criminalidad, los atentados individualistas contra obreros y patronos que resisten a la acción de los Sindicatos, y la bomba causante ayer de muertos y heridos en el teatro Pompeya; la explosión de ésta, sin embargo, debe ser un motivo de honda meditación para los elementos socialistas, fusionados ahora con los sindicalistas, cuyo principal núcleo y cuya más violenta y constante acción tiene por centro a Barcelona; nada podrá apegar que los procedimientos terroristas no admiten barreras en el ánimo de los que en Barcelona los publican, y nada podrá admitir que la frase «humanamente revolucionarios», aplicada a los procedimientos de fuerza obrera, por uno de los santones del socialismo, puede aplicarse a sucesos como el ocurrido ayer en Barcelona, y ante esas premisas cabe preguntar a los que han pactado la unión de las fuerzas obreras, si ha sido para dar ambiente, si no otro auxilio más eficaz, a los asesinos que buscan caprichosamente sus víctimas entre los mismos trabajadores, a que esa unión ofrece la felicidad.

La bomba del teatro Pompeya no es otra cosa que una manifestación del terrorismo, dispuesto a actuar sin otra orientación definida que la destrucción por la destrucción, y contra ella ha de reaccionar forzadamente la conciencia pública y el país entero, y aun las mismas fuerzas obreras organizadas para algo que no sea el crimen, so pena de que hayan perdido el instinto de conservación.

No se trata siquiera de obreros que, para defender lo que creen sus derechos—su presente y su porvenir, como ha dicho un leader socialista al defender la unión—. Llegan hasta el crimen; se trata de criminales de la peor, de la más bárbara especie, y las masas obreras no pueden servir de pantalla para que tras ellos, cubiertos con la bandera de las reivindicaciones sociales, se oculten los que son capaces de tales crímenes.

Contra ellos los obreros mismos deberían ser los primeros en pedir la más violenta represión. Ninguna libertad autoriza para la destrucción, y menos aún puede juzgarse defensiva más o menos equivocada de ideales, la colocación de bombas que matan inconscientemente, sin otra orientación que la de aterrorizar a las gentes. Contra eso es necesario ir por todos los caminos y por todos los medios y con la mayor rapidez posible.

Lo hará el Gobierno que preside el señor Dato; no lo esperamos: el presidente del Consejo ha demostrado hoy no estar enterado de lo que los problemas sociales y el terrorismo significan, ni de cómo pueden ser combatidos, al afirmar que el partido liberal no tiene soluciones para esos problemas ni siquiera ha opinado sobre ellos. Para enterarse mejor, hará bien en leer lo que acerca del terrorismo barcelonés dice en la primera columna de la *Correspondencia Militar* testigo tan de mayor excepción como Julio Amado, quien preconiza y declara superior para combatir aquellos males, no ya la opinión manifestada, sino la política seguida por el Gobierno que presidió el señor conde de Romanones y de que fue ministro de la Gobernación D. Amalio Gimeno.

Aquella política pudo ser salvadora, y si no lo fue, culpa es de los que la truncaron; pero ni al Sr. Dato le es lícito desconocer la, ni se le puede tolerar que la niegue.

Por desgracia, de la interrupción de aquella salvadora labor social, a nadie se han pedido cuentas ni a nadie se han exigido responsabilidades; pero atentado como el de ayer señalan la necesidad urgente de que esas responsabilidades sean exigidas, o cuando menos, depuradas, para que nadie ignore que hubo hombres y Gobiernos que hicieron lo posible por evitar ese estado social, y que le hubiesen evitado.

El alcalde de Cork, gravísimo

(POR TELÉGRAFO)

Una manifestación
LONDRES 12.—El alcalde de Cork, que lleva treinta días sin tomar alimentos, se encuentra en estado gravísimo.

Anteayer se organizó en Dublín una manifestación en favor del citado alcalde.

Todos los tranvías dejaron de circular durante dos horas, y los empleados se dirigieron a la catedral para orar por él.

Se teme que fallezca de un momento a otro
LONDRES 13.—Se ha producido una súbita agravación en el estado del alcalde de Cork, temiéndose un fatal desenlace de un momento a otro.

Se ha prohibido a los empleados de la prisión comunican a ninguna persona el fallecimiento de Mac Swiney, reservándose el Gobierno su publicación para el momento que le crea oportuno.

Ha recibido el primer ministro numerosos mensajes de felicitación por su entera actitud en la cuestión de Irlanda.

DE BARCELONA

Explosión de una bomba en un Music-Hall

(POR TELÉGRAFO)

Dos muertos y catorce heridos.—La bomba estalla durante la representación.—Gran pánico entre los espectadores.—El gobernador en el lugar del suceso y en la Casa de Socorro.—El sitio de la explosión.—Los heridos. En busca de los autores.

BARCELONA 13.—Ayer, a las doce cuando mayor era la animación en el popular barrio del Paralelo, una formidable explosión conmovió a la numerosa gente que en aquellos momentos transitaba por la citada barriada, llena, como se sabe, de teatros y lugares de recreo.

Instantes después de oírse la detonación, cuando la gente empezaba a inquirir la causa de la explosión, se vió que el público que llenaba a aquella hora el Music-Hall Pompeya, casi casi en el centro del Paralelo salía por las puertas del recinto presa de gran pánico, lanzando gritos y atropellando todo.

Entonces se supo que la detonación oía procedía del interior del teatro, donde había hecho explosión una bomba.

Pasados los primeros momentos de confusión y desorden fueron conociéndose detalles, que fuimos ampliando luego, a medida que la gente, ya repuesta, y la llegada de las autoridades, nos permitió la entrada en el lugar del suceso.

El Music-Hall Pompeya, donde se cultivan las «variedades», es uno de los teatros más concurridos del Paralelo, que ayer, como noche de domingo, se encontraba repleto de público.

Promediada iba la representación cuando una horrosa explosión, que partió de las últimas filas de butacas, llenó de espanto a la gente que tranquilamente se encontraba presenciando el espectáculo.

Se oyó en entonces imprecaciones y lamentos, y una voz que gritó: «¡Una bomba!», y la gente, arrojando cuanto encontraba a sus delanteros, pugnaba por alcanzar las puertas de salida, sin hacer caso de las quejas de los heridos.

La bomba, como hemos dicho, explotó en las últimas filas de butacas, cerca del pasillo lateral de la izquierda. Por los restos de ella, encontrados después de la explosión, se tiene la seguridad que estaba cargada con metralla, y que fue encendida con mecha.

Por los destrozos causados y la trayectoria seguida por la metralla también parece ser que cuando explotó estaba colocada encima de una butaca o de uno de los varios veladores de servicio que se encontraron destruidos.

A consecuencia de la explosión, resultaron dos espectadores muertos y catorce heridos, cuatro de ellos graves.

Tan pronto como el gobernador tuvo conocimiento de lo ocurrido, se personó en el lugar del suceso, coincidiendo su entrada con la de la Policía, que inmediatamente empezó sus indagaciones.

El Sr. Bas se enteró minuciosamente de lo ocurrido, pudiendo comprobar por sus propios ojos los grandes destrozos causados por la metralla, pues ésta arrancó de cuajo varias butacas próximas al lugar de la explosión e hizo añicos tres veladores llenos de servicio.

Poco después, llegó el Juzgado, que comenzó a instruir las oportunas diligencias. En la inspección ocular verificada, parece comprobarse que la bomba explotó en sitio elevado, pues en el suelo no se nota desperfecto alguno, y, en cambio, el techo aparece acribilado por la metralla.

La Policía pudo averiguar por declaraciones de algunos de los asistentes que por estar próximos al lugar de la explosión se salvaron milagrosamente, que poco antes de estallar la bomba abandonaron los asientos donde precisamente ocurrió la explosión, varios individuos, cuyas señas les fueron dadas a la Policía. Estas señas fueron, sin duda, tan detalladas, que la Policía salió inmediatamente en busca de los presuntos autores, y se dice que ya se tiene una pista segura.

Cuando llegaron el gobernador y

el Juzgado al lugar del suceso, ya habían sido trasladados los heridos a la Casa de Socorro más próxima, donde poco después se personaron dichas autoridades.

Los muertos, que como decimos son dos, aún no han podido ser identificados. De los catorce heridos, cuatro de ellos lo están de gravedad, especialmente uno cuyo estado es desesperado. Por ello éste no pudo prestar declaración, pero la presencia en cambio otros, uno de los cuales dijo que momentos antes de la explosión vio encima de una butaca una cosa encendida, pero que no hizo caso, creyendo sería la colilla de un cigarro, nunca la mecha de una bomba.

El gobernador, que como hemos dicho estuvo en la Casa de Socorro visitando a los heridos, prodigó a éstos frases de aliento y de consuelo, encargando además a los facultativos de guardia que nada faltase a los heridos.

A la hora en que telegrafiamos, seguimos sin conocer por la reserva que las autoridades han observado en los primeros momentos, los nombres de los heridos, uno de los cuales lo está en ambas manos, suponiéndose que pueda ser el que colocó la bomba, si no es un heroico ciudadano que se dispuso a apagarla. Por las circunstancias que rodean el suceso, y el número de víctimas, lo ocurrido ha conternado grandemente al pueblo de Barcelona, siendo unánimes los ataques y censuras que se dirigen a los autores de tan infame atentado.

EL «CASO CLINICO» DEL ALCALDE DE CORK

¿Qué tiempo se puede vivir sin comer?

La situación de Mac Swiney : : : : Swiney : : : : :

A la hora de escribir estas líneas, Mac Swiney, lordalcalde de Cork, continúa vivo en la prisión de Brixton, en la que ingresó el 12 del pasado mes por orden del Gobierno del Reino Unido.

Nadie ignora en el mundo que Terencio Mac Swiney, por estimar su detención como un atropello, juró al entrar en la cárcel no probar ningún alimento, dejarse morir de inanición antes que someterse y aceptar el rancho del presidio en el que se considera inhumanamente encerrado.

Treinta y tres días lleva en su celda Mac Swiney, manteniéndose firme en su promesa. En su celda por solo ha entrado desde el 12 de agosto agua pura y en cortísima cantidad.

Este caso de total ayuno prolongado durante más de un mes, plantea ante la curiosidad del mundo entero, un tema de análisis y de discusión. El espíritu que anima a este hombre es el de la más absoluta abstinencia, y a la vez el de la más absoluta resistencia. El sistema nervioso se afecta, registrándose agitaciones, alucinaciones, delirios, insomnio y, al final, cerca ya del momento de la muerte, de un período de sopor profundo, de coma, del que es imposible arrancar al sujeto, vienen las convulsiones, verdaderamente horrosas.

¿Cuánto tiempo se puede vivir sin comer?

Llega la muerte. Pero... ¿cuándo? Varía mucho, según el grado de resistencia que ofrece cada individuo. No hay forma de dictar una regla fija ni un límite al período que el hombre puede vivir sin comer.

Los casos que se conocen, difieren mucho entre sí. Veámoslos:

El condenado Grané sucumbió a los sesenta y tres días de privación de todo alimento, sólido y líquido.

El Dr. Tanner estuvo cuarenta días tomando únicamente agua, (es el caso de Mac Swiney). Meratti ayunó cincuenta días. Sucoi, treinta días. Un loco citado por Deslillers resistió veintidós días, no bebiendo más que su orina, y sobrevivió. Sanjurjo, era un músico ambulante que murió el sesenta día de ayuno, no habiendo ingerido más que algunos sorbos de agua.

No hay, pues, forma de hacer cálculos. Lo indudable es que el heroico mártir de sus ideas, Terencio Mac Swiney, ha entrado en el período de la inanición en el que se pierden todas las esperanzas de salvarlo.

Si aún es tiempo, ¡qué regocijo no causaría a la Humanidad enterar el saber que se había evitado la muerte de este hombre de tanta fe, de tan alto espíritu de sacrificio por un ideal, sagrado o equivocado, no lo juzgamos, pero que según principio de justicia debe tener, cuando tanta voluntad y firmeza de espíritu comunica a este hombre admirable, ejemplo viviente de serenidad y entereza...

Consumiéndose. La observación científica ha podido comprobar que los sujetos sometidos voluntariamente a un ayuno prolongado, viven a expensas de sus propios tejidos. Cada día disminuye progresivamente el peso de estos individuos. Este disminuye que es de 500 a 600 gramos al principio, se hace luego menor. Su pérdida de albúmina, muy grande al principio—ciento

Ultimos detalles.—Fallecimiento de otro herido.—Seis heridos graves y nueve de pronóstico reservado.

BARCELONA 13 (3 tarde).—Además de los dos heridos que fallecieron anoche mismo a consecuencia de las heridas recibidas por la bomba que explotó en el Music-Hall Pompeya, esta mañana dejó de existir el herido Félix Santa Agueda.

Según el último recuento, hay quince heridos por la explosión, seis de ellos graves y nueve de pronóstico reservado.

Entre los graves se encuentra una camarera del Music Hall, y entre los de pronóstico reservado un redactor del periódico *El Tiempo*, de Alicante, llamado D. Federico García, que llegó a ésta con objeto de asistir a una fiesta náutica recientemente celebrada, y que anoche se encontraba presenciando las variedades del *Olympia*, cuando hizo explosión la bomba.

No hay pista segura.—Diligencias de importancia

BARCELONA 13 (4 t.).—El gobernador, al recibir a los periodistas, les manifestó que no existía una pista que pudiera llamarse segura para el descubrimiento del atentado del Salón Pompeya, sin embargo, añadió, que se habían realizado pesquisas por la Policía, alguna de las cuales había revestido verdadera importancia.

Novedades teatrales

En Infanta Isabel: «Don Diego de noche»

En el Centro: «La Redentora»

Las dos obras estrenadas el sábado, una en el Centro y otra en la Infanta Isabel son, aunque de géneros muy distintos, igualmente malas. Ni el Sr. Marquina, autor de «Don Diego de noche», ni el Sr. Estrada, que ha escrito y hecho representar «La Redentora», han acertado esta vez, y los problemas sentimentales o de carácter social que han pretendido llevar al teatro, continúan sin solución.

Los intérpretes tampoco lograron con su actuación el éxito amebicionado. Sin duda no quisieron sobreponerse a las comedias que representaban, y guardaron sus facultades y sus aciertos para mejor ocasión. [Lo malo es que, cuando las temporadas son breves, no es fácil ganar al final el tiempo perdido al principio!]

M.

Los teatros ya no se cierran

El plante que mantenían actores sindicados y Empresas ha entrado en camino de una solución satisfactoria, evitándose con ello el peligro de un cierre general de teatros.

Reconoció la personalidad del Sindicato de actores por la mayor parte de los empresarios, y siendo éste el punto más delicado de la negociación, sólo queda pendiente el fijar alguna de las condiciones económicas y de trabajo que reclama el personal, y que también muchos empresarios están dispuestos a conceder.

Un nuevo teatro en la Gran Vía

A la entrada del segundo trozo de la Gran Vía, en la manzana comprendida entre las calles de Pi y Margall, Valverde, Desengaño e Hilario Peñasco, se va a construir un teatro, cuyo coste ascenderá, próximamente, a siete millones de pesetas.

El nuevo teatro, que aún no se sabe cómo se titulará, constará de planta baja y tres pisos altos, instalándose en el bajo las butacas y diez palcos plateas; en cada uno de los primeros pisos, un anfiteatro de sillones y diez palcos, y en el último, un anfiteatro y ocho palcos.

En la planta baja habrá 466 localidades, 166 en la primera platea, 166 en la segunda y 466 en la tercera, o sea un total de 1.264 localidades.

COSAS DE SOCIEDAD

La Gaceta de hoy publica un decreto de la Cancillería del Ministerio de Estado disponiendo que la corte vista de luto durante ocho días, mitad riguroso y mitad de alivio, con motivo del fallecimiento de S. A. I. la gran duquesa María Pavlovna, duquesa de Mecklenburg, viuda del gran duque Vladimiro de Rusia.

Ha tenido lugar recientemente, en el Palacio Real de Miramar, una espléndida fiesta, que han ofrecido sus Majestades los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria en obsequio a las familias aristocráticas que se encuentran en aquella playa veraneando.

Asistieron, entre otros distinguidos personajes, la Princesa Pia de Saboya, duquesas de Medinaceli, Sanfina, Luna, Solomayor, Torvar, Ahumada, Victoria, Seo de Urgel, Hernani y Arcos; marquesas de Montezuma, Zarco, Valdearrazo, Castellflorit, Cayo del Rey, Mortera, Bermujillo y Mendigorría; baronesa de Santurce; condesas de Paredes de Naves, Caudilla, Aguilera, Gavia, y varias otras damas de la más rancia nobleza.

En la pintoresca aldea de Rocas, cercana a Gijón, se ha celebrado la boda de la señorita María Muñoz y Canga-Argüelles, hija de los duques de Riansares y bizneta de la Reina gobernadora Doña María Cristina de Borbón, con el joven comandante del Cuerpo Jurídico militar D. José María Sagner y Sanjurjo, hijo del senador D. Joaquín.

Recibieron los novios la bendición nupcial del reverendo padre Nozleda, arzobispo de Petra. En la misa de valaciones ofició el párroco de Rocas.

Fueron padrinos la duquesa viuda de Riansares, madre de la novia, y el padre del novio, asistiendo como testigos por parte de ella, su tío el duque de Tarancon y los señores D. Roque Pidal, D. Carlos Bernado de Quirós y D. Tomás Linares, y por la de su prometido, D. Antonio Sagner, D. Joaquín Villavechia, D. Juan Maqua y D. Ignacio Cuervo.

Los nuevos señores de Sagner emprendieron el mismo día de la boda su viaje de novios, dirigiéndose a San Sebastián y Biarritz, desde donde se trasladarán a París. Después se instalarán en Barcelona.

Para el ingeniero industrial D. Andrés Reverter y Llopert ha sido pedida, en Barcelona, la mano de la señorita Aurora de Vergas-Mechuca, hija de los condes de Vergas-Mechuca.

Ha fallecido en Madrid el general de división D. José García de la Concha.

Procedía el finado general del Arma de Infantería, y se había distinguido en la campaña carlista y en nuestras guerras coloniales.

La condesa de Luna, después de unos días de estancia en Madrid, ha marchado a sus posesiones de Elche.

Para Santander ha salido el marqués de Hinojares, y para La Granja, el general Reina.

La marquesa viuda de Pickman, que ha pasado el verano en Sanlúcar de Barrameda, ha regresado a Sevilla.

Ha regresado de Francia el senador don Darío Bugallé, con su familia; de El Escorial, la marquesa de Berjé; de Corcedilla, la marquesa de Casa López.

Declaraciones del Sr. Bergamín

La visita al Centro Obrero de Santander.—Su salida del Gobierno.—El programa de partido conservador.—Las Cortes actuales.—La elevación de las tarifas.—Los liberales y Melquíades Álvarez

SANTANDER 11.—El corresponsal en ésta de *El Imparcial* ha visitado al ex ministro Sr. Bergamín para comprobar la noticia referente a la visita del ilustre político al Centro Obrero.

El Sr. Bergamín contestó afirmativamente:

«Lo hecho por mí—dijo—pudiera no parecer bien a determinados elementos de las derechas; pero yo estimo que no hay otro camino a seguir. Es preciso que la gente vaya acostumbrándose a tratar directamente con los obreros».

Lo que sí he de declarar—añadió—es un extremo de la información que hoy publica *El Cantábrico*, y que supongo habrán transmitido ustedes a Madrid. Yo no dije que hubiera sido echado del Gobierno por el señor Dato. Es posible que los obreros lo entenderían así; pero mis palabras fueron éstas: «Soy yo mismo el ministro dimisionario, tal vez por haber querido aproximarme demasiado a ustedes».

Contestando a otras preguntas del periodista, el Sr. Bergamín, siguió diciendo:

«Hay que ir con los tiempos. Se han desaprovechado momentos muy preciosos para atravesar a la clase trabajadora. El Gobierno pudo impedir ese pacto de la Unión General de Trabajadores con la Confederación General de Trabajo mediante un labor parlamentario social. En la Segunda Internacional hay muchos puntos que pueden ser recogidos por un Gobierno de la Monarquía».

Hay que ir a la Asociación gremial, que no otra cosa son los Sindicatos; al contrato de trabajo fijando el salario mínimo; al retiro del obrero, al seguro contra las enfermedades, a mejorar la vivienda del trabajador, y si preciso fuera, a la socialización de la industria. Y esto ha podido hacerlo el Gobierno conservador llevando a la Gaceta la iniciación de su programa social para después presentar los correspondientes proyectos a las Cortes, a estas mismas Cortes, que no creo que hayan fracasado, porque con ellas no se ha gobernado todavía en serio, y es preciso probarlas para ver si responden o no a una verdadera labor de gobierno».

Preguntado acerca del alcance del proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias, contestó:

«Desconozco el alcance del decreto que prepara el Sr. Dato. Formando yo parte del Gobierno se habló del asunto, y no fué entonces ni soy ahora oponente a esa elevación, pero condicionada, es decir, ajustándose a las necesidades de cada Compañía, y con carácter general, y extendiéndose por el Estado que los beneficiados que se obtengan sean destinados a mejorar el tráfico y la adquisición de material, del que están necesitadas todas las Empresas ferroviarias. Los anticipos y las subvenciones son cargas que pesan sobre la nación y que pagan todos los españoles sin darse cuenta».

Unicamente así puede llevarse a la Gaceta un decreto de elevación de tarifas que pueda luego ser sometido al Parlamento para su perfeccionamiento y aprobación. Una elevación de tarifas con carácter general, no sólo será peligrosísima por las consecuencias que traería, sino porque redundaría en despropósito del Parlamento al no tener en la mano el decreto de disolución. Las Cortes, mientras no se encuentre otro mejor elemento de gobierno, deben ser renovadas, y cuanto a espaldas de ellas se haga, será ir contra la Constitución, y más en este caso, en el que ya ha habido y opinó el Parlamento».

«¿Y qué hay de cierto acerca de la crisis de octubre?»

«Pudiera haber crisis. Vendrá si el señor Dato, contra la opinión mía y la de otros elementos del partido, no se determina a abrir las Cortes sin haberse llegado a la unión conservadora».

«Mi opinión—con mi opinión coincide la de los Sres. Sánchez de Toca, Sánchez Guerra y algunos otros hombres del partido—era que se hacía necesario ir a las Cortes con un programa de gobierno para que a él se sumaran los elementos de ideas afines».

«Yo soy enemigo político del Sr. Cervera, y algunas veces he sido personal. Pues bien; el Sr. Cervera tiene entre sus amigos a la persona que hubiera evitado el fracaso del Ministerio de Substituciones: el Sr. Maseras; y lo mismo que reconozco esto, reconozco que la unión de las derechas sería, una solución, porque la opinión está con los conservadores».

Los liberales, pese a esa tan decantada unión, no harán más que elevar a la Presidencia del Consejo al marqués de Alhucemas, que es una excelente persona, un caballero en toda la extensión de la palabra, pero que no siente la democracia».

«No creo—terminó diciendo el ilustre ex ministro conservador—, no creo que D. Melquíades Álvarez se una a los liberales. Don Melquíades representa una idea que gana terreno y que puede ser una reserva en la extrema izquierda de la Monarquía. Sumándose a los liberales perderá toda su fuerza, y no considero que D. Melquíades pueda equivocarse un verdadero oportunista».

«Los momentos presentes son graves, ¿a qué negarlo? Los tiempos del ermitaño que esperaba el cuervo que le trajera en el pico la torta de pan han pasado. Hoy el pan hay queirlo a buscar; hay que ganarlo».

Unamuno procesado

(POR TELÉGRAFO)

El fiscal pide para el ilustre escritor veinticuatro años de prisión

VALENCIA 13.—El sábado compareció ante la Audiencia D. Miguel de Unamuno para responder de tres supuestos delitos de injuria al Rey, cometidos en otros tantos artículos que se dieron a la publicidad. A la Audiencia asistieron muchas personas de todas las clases sociales, con objeto de presenciar el juicio; pero éste, a petición del fiscal, se celebró a puerta cerrada.

El fiscal, por cada uno de los delitos, ha pedido la pena de ocho años de prisión. Las tres causas han quedado concluidas para sentencia.

Actuó de abogado defensor el letrado Sr. Cortina.

La cuestión social en Italia

(POR TELEGRAMA) El movimiento adquiere carácter soviético. ROMA 12.—La agitación metálgica adquiere cada vez más el carácter de un movimiento soviético.

Los prefectos de Turín y Milán continúan, sin éxito, gestiones para llegar a un arreglo.

Importante reunión en Milán.—Los moderados triunfan sobre los extremistas.

ROMA 12.—Ayer, a las ocho y cuarenta y cinco, ha terminado la reunión celebrada en Milán entre los representantes de la Confederación General del Trabajo y el Comité directivo del partido socialista.

Como se esperaba, en la reunión han obtenido una completa victoria los elementos moderados, representados por la Confederación General del Trabajo, contra las tendencias extremistas de la dirección del partido.

Este resultado ha causado tanto menos sorpresa cuanto que los industriales, bajo la presión de Giolitti, habían prestado su adhesión a casi todas las reivindicaciones económicas de los obreros, y éstos no tenían mucha confianza en la situación en que les había colocado la intentona comunista.

Al principio de la sesión, el Sr. Aragón sostuvo energicamente el punto de vista de la Sociedad de que es secretario general, y afirmó que el proletariado italiano no está hoy en situación de encargarse de una dictadura.

La enérgica argumentación de los extremistas no pudo prevalecer contra esta declaración, y por una mayoría de 195.000 votos se adoptó el orden del día presentado por Aragón.

El texto exacto de esta moción no ha sido comunicado aún; pero se sabe ya que está concebido en términos muy moderados.

Declara especialmente que la cuestión deberá ser resuelta sobre la base de la acción parlamentaria y legal.

Se puede asegurar ya que muy pronto patronos y obreros firmarán un acuerdo. Desde luego quedan descartadas todas las reivindicaciones políticas, y el litigio queda planteado en un terreno puramente económico.

En Turín ROMA 13.—Según la Idea Nazionale, los obreros han ocupado en Turín dos grandes tenerías.

El mismo periódico señala repetidas violencias llevadas a cabo por la Comisión obrera de régimen interior de una de las más importantes fábricas de Turín contra los obreros disidentes.

Se asegura que en el interior de la fábrica se han llegado a construir trincheras y se han establecido espesas alambradas.

Una nota oficiosa ROMA 13.—En una nota oficiosa dada a la publicidad se declara que el conflicto provocado por los obreros metálgicos se desarrolla sin incidentes graves y que las negociaciones entre los representantes de los obreros y de los grandes directores de establecimientos industriales no se han interrumpido, considerándose muy posible la conclusión de un acuerdo entre ambas partes en un plazo muy breve.

A pesar de algunas tendencias marcadamente extremistas, el movimiento obrero no ha perdido su carácter de reivindicación económica.

En Milán, continúan las negociaciones entre patronos y obreros, mediando en ellas el prefecto de la capital.

En Génova y en Turín la Policía ha detenido a numerosos extranjeros, especialmente rusos y húngaros indocumentados, en cuyo poder se hallaron importantes cantidades de dinero.

MARRUECOS

(POR TELEGRAMA) La obra de Francia.—Declaraciones del general Lyautoy.

PARIS 12.—El general Lyautoy ha hecho a un redactor de Le Matin las siguientes declaraciones: «En un plazo de cinco años, el camino de hierro que será la espina dorsal de hierro de Marruecos, el camino de hierro que unirá Oudjda a Casablanca, pasando por Fez, estará terminado del todo.

En un plazo de ocho años, Casablanca será un puerto moderno que poseerá todos los adelantos modernos, y en el que se trabajará, por lo tanto, a la moderna.

En tres años, también será un hecho la explotación de la más rica región del mundo en fosfatos.

Para realizar todas estas obras habrá (qué duda cabe) dificultades; pero las venceremos. Responde de ello.

No soy yo de los que piden un crédito eterno; yo no pido, y eso, no para mí, sino para Marruecos, más que un crédito de tres años.

En ese tiempo, Marruecos, que todavía es un peso considerable en la balanza francesa, la inclinará hacia el del provecho, procurando grandes ventajas, tanto en lo que se refiere a la paz, como a la civilización y la riqueza, por cuyos resultados trabajan allí con toda su alma y todo su corazón, soldados, colonos y funcionarios civiles y militares.»

ALEMANIA ENVIA ARMAS A RUSIA (POR TELEGRAMA) Se quiere burlar la requisa.

PARIS 12.—El Times dice que, según noticias de origen alemán, en ciertos lugares de Alemania se han hecho reciente-

mente grandes compras de armas y municiones que son enviadas secretamente a Rusia por vía marítima.

Se cree saber que estas armas fueron compradas a personas que las habían adquirido poco a poco, y que en estas condiciones se ha hecho un importante comercio con ellas.

La Comisión alemana de desarme juzgó prudentemente necesario oponerse a esas transacciones, y en ese sentido hizo un llamamiento al pueblo para que entregara todas las armas que poseyera, ofreciendo recompensas que alcanzaban la suma de 10.000 marcos para los cañones de gran calibre.

También ofrecieron gruesas sumas por toda clase de municiones.

Respecto a esto debe mencionarse que hace algunos días, un periódico comercial publicaba un anuncio de una casa exportadora de Stettin, ofreciendo 75.000 fusiles con cartuchos y 5.000 equipos para tropa.

Se cree que todas esas armas son enviadas a Rusia para ser depositadas y escapar así a la requisa de la Comisión aliada de desarme.

PARISIANA MONCLOA

CASINO - VARIETÉS - RESTAURANTE El mejor y más elegante de Madrid DESDE EL DOMINGO 1.º DE AGOSTO DE 1920

Inauguración del teatro de verano GRAN PROGRAMA DE ATRACCIONES Servicio de automóviles: Una pta. asiento subvencionado por el casino Desde Alcalá, esquina a Sevilla, hasta el Parque y viceversa

Los conflictos obreros

(POR TELEGRAMA) El conflicto de La Canadiense.—Muerte del maquinista de «La Publicidad». Actitud del periódico.

BARCELONA 13.—La impresión predominante ayer respecto al conflicto de La Canadiense, cuyos obreros, como se sabe, tenían anunciada la huelga, es francamente optimista.

La Federación Local Obrera ha dado a conocer la siguiente nota oficiosa: «Con insistencia se viene propalando por la Prensa un movimiento que, por su importancia, pudiera determinar el que la organización que representamos se viera obligada a tomar cartas en el mismo, por ser de tal magnitud el conflicto de La Canadiense.

Y para que quede bien prejuzgado nuestro criterio, declaramos: No autorizamos la provocación de ningún conflicto, aunque éste sea de La Canadiense, si previamente no se ha consultado con este Comité.

Cuando la organización de Barcelona crea que debe emplear a la Empresa lo hará, para exigirle, en primer término, la reposición de los compañeros despedidos en enero del año pasado.

Además, declina toda responsabilidad la indicada agrupación obrera en todos aquellos conflictos en que la organización de Barcelona no dé su asentimiento para poder estar desde luego conforme con la responsabilidad que le corresponda por los mismos.»

Continúa siendo tema de todos los comentarios los últimos crímenes de carácter societario registrados en Barcelona. Ampliando detalles del atentado de anoche contra el maquinista de «La Publicidad» Sr. Lorens, resulta que éste, que cuidaba del tiraje de la edición de la noche, salía de la imprenta, situada en la calle de Barbant, en dirección a su casa, Pasaje de San Bernardino, cuando fué víctima de la agresión. En la calle de Cadena, frente a la del Beato Oriol, parece que Lorens se sintió sujeto fuertemente por la espalda, mientras alguien rápidamente le infería dos tremendas heridas. La propia intervención quirúrgica practicada en la Clínica dio por resultado la comprobación de horribles lesiones en la región abdominal del lesionado; el tubo intestinal aparecía perforado once veces, alcanzando las heridas punzantes hasta el ojo y el riñón.

El infeliz obrero, después de sufrir una operación horrorosa en la Clínica del doctor Soler y Roig, a la que fue trasladado, ha fallecido ya, víctima de las heridas que recibió.

Con el título «Nuestra protesta», publica «La Publicidad» el siguiente artículo: «Barcelona está completamente abandonada por el Gobierno y por sus representantes; la seguridad ciudadana no existe; nuestra ciudad querida ha sido entregada a una banda de asesinos que atenta impunemente contra la vida de los hombres libres y honrados. Las autoridades nada hacen para evitar esta vergüenza; el gobernador y el jefe de Policía se alcanzan gran parte de la responsabilidad.

Ante este estado de cosas, ante la indefensión en que las autoridades dejan a Barcelona, nosotros elevamos nuestra más enérgica protesta, y esa protesta la hacemos efectiva dejando desde mañana de publicar temporalmente «La Publicidad». El Gobierno y sus representantes dirán con sus actos si por mucho tiempo ha de seguir su impotencia para realizar la acción indispensable de protección y defensa de los ciudadanos.»

La situación en Zaragoza.—Lo del Ayuntamiento.—Otro que se separa.—No hay lífius.—Los metalúrgicos.—Los bomberos

ZARAGOZA 13.—Después de la dimisión del alcalde, que ha estado día y medio en su cargo, y una vez que el gobernador le aceptó la dimisión, la Alcaldía, durante la tarde del sábado, ha ido de unas manos a otras por las de todos los tenientes de alcalde, que han procurado no hacerse cargo de ella.

El gobernador, a última hora, llamó al teniente de alcalde Sr. Baselga y le requirió para que aceptara la Alcaldía interinamente.

El gobernador consiguió convencer al Sr. Baselga, y ya tenemos alcalde. Pero se da por seguro que el Sr. Basel-

ga estará en aquel cargo no más que hasta hoy lunes por la tarde; pues ese día sucederá probablemente lo que sigue: el señor Baselga citará hoy a sesión, y no acudirá ninguno de los concejales; por la tarde, repetirá la convocatoria, y tampoco asistirán los concejales, y llegado el conflicto a este punto, el gobernador tendrá fuerza legal suficiente para suspender al Ayuntamiento y procederá a la suspensión. Luego llamará al Consejo superior de clases productoras, que hace nueve o diez días le ofreció nombres para constituir un Ayuntamiento de altura con personas ajenas a la política, y con arreglo a aquella propuesta se formará el nuevo Ayuntamiento.

Parece que el Ayuntamiento que ha de nombrarse reorganizará todos los servicios municipales.

Al regreso de su viaje de verano el concejal republicano D. Francisco Merito ha enviado una carta a los periódicos en la que expresa su decisión de separarse definitivamente y radicalmente del Ayuntamiento.

La noticia dada por el alcalde saliente, Sr. Selma, respecto a que se habían registrado en la ciudad varios focos de tífus, ha causado gran alarma. Parece que usó de esta desgraciada iniciativa para convencer a los jóvenes de la Acción Ciudadana de la necesidad de que volvieran a encargarse de todos los servicios que han venido desempeñando.

El inspector provincial de Sanidad, señor Serrano, ha repetido que él no dio informe alguno sobre el asunto que hubiera podido servir al Sr. Selma para semejante afirmación.

Ha añadido que el alcantarillado, por ahora, no ofrece peligro alguno de epidemia, aunque es claro que no puede asegurarse lo que haya de suceder en el porvenir, si el abandono de los servicios municipales continúa.

Los metalúrgicos han publicado en la Prensa un Manifiesto rebatiendo cuanto decían en el suyo los patronos.

Niegan los obreros que marchen orientados hacia el régimen comunista y aseguran que defienden un problema económico.

Desmienten la afirmación de los patronos de que se hallen en condiciones desventajosas con relación a los patronos de Bilbao, Barcelona y otras capitales, y terminan diciendo que celebrarán una Asamblea para demostrar la falta de razón con que proceden los patronos.

Las últimas noticias acusan tranquilidad. El sábado, por la tarde, fueron los bomberos a trabajar a la hora en que comenzaba la segunda parte de la jornada y se encontraron con un orden del alcalde saliente—que dictó obligado por el gobernador—en la que se les indicaba la necesidad de que abandonaran los servicios.

Los bomberos han procedido de acuerdo con el orden del alcalde, y los jóvenes de la Acción Ciudadana han vuelto a hacerse cargo de los servicios indicados.

Graves desórdenes en Lisboa

(POR TELEGRAMA) Tahonas asaltadas. Un muerto y varios heridos

LISBOA 12.—A consecuencia de la mala calidad del pan y de la elevación de su precio, la multitud asaltó las panaderías en la noche del jueves.

Las fuerzas de Caballería y de la Guardia republicana tuvieron que intervenir dando cargas, pues los asaltantes hicieron frente a las tropas.

Los disparos hechos por la Guardia republicana causaron un muerto y varios heridos entre los revoltosos.

Algunos establecimientos quedaron totalmente destruidos, llevándose los amotinados los sacos de harina, con la que regaron las calles.

El ministro del Interior y el gobernador recorrieron de madrugada los lugares donde ocurrieron los disturbios.

Ayer, durante la venta del pan, no ha habido incidente alguno.

Las autoridades afirman que mañana habrá pan suficiente, y se han adoptado precauciones para evitar que se repitan los asaltos de los días anteriores.

Comunican de Setubal que ayer se celebró la huelga general como protesta contra la carestía de la vida.

El trabajo está totalmente paralizado, pero hay orden completo.

LOS CRIMENES DEL SINDICALISMO

En Portugal se gravemente herido un joven

(POR TELEGRAMA) BILBAO 13.—El sábado, por la noche, ocurrió en Portugal una agresión de carácter social.

Un joven, natural de La Rioja, de veintidós años, y llamado Marcos Neira, regresaba a su casa, a las doce y media de la noche, cuando le salieron al encuentro cinco individuos que le preguntaron: «¿Tú eres esquirol?»

El aludido, temeroso, contestó: Lo que hago es trabajar para vivir.

Inmediatamente, los desconocidos le dispararon cinco tiros, cayendo el agredido al suelo, y los agresores se dieron a la fuga.

Marcos había recibido un balazo en la cabeza y otro en un muslo.

El herido se encuentra grave. Era obrero de las obras de registro del ferrocarril de Portugal.

Conferencia de aeronáutica

(POR TELEGRAMA) La próxima se celebrará en Madrid GINEBRA 12.—Ha terminado la Conferencia Internacional de Aeronáutica.

Las tarifas ferroviarias

Una nota de los ferroviarios

Con el título de «Frente a una nueva manifiesta», La Alianza Nacional de Ferrocarrilarios, ha publicado la siguiente nota: «En los periódicos de la noche se consignó la noticia de que una representación de la Federación de Empleados y Obreros Ferroviarios ha visitado ayer tarde al Sr. Dato en la Presidencia para entregar al jefe del Gobierno un manifiesto en el que se pide que el problema ferroviario se resuelva con urgencia.

No conocemos ninguna entidad ferroviaria que se denomine Federación de Empleados y Obreros, y como en los momentos actuales de suma importancia la actitud que tomen los obreros del ferrocarril, y pudiera existir interés y manejar con oportunidad una supuesta opinión de los mismos, declaramos que los obreros organizados en La Alianza Nacional Ferroviaria, a cuyo frente se hallan los compañeros que integran la denominada Comisión Palomero, que actuó en la última huelga, no son los que han visitado al presidente del Consejo de ministros ni le han hecho entrega de ningún documento.

Ahora, como entonces, nosotros representamos la opinión de la inmensa mayoría del personal, y sostenemos frente al problema de los transportes la misma actitud.

En marzo último fuimos a la huelga por unos aumentos de sueldo de los que no podíamos prescindir porque teníamos hambre. Conseguimos los aumentos y volvimos al trabajo, dejando el pleito de la elevación de tarifas sin resolver porque no nos atañía. Hemos esperado muchos meses a que nuestra situación se normalice, y estamos dispuestos a esperar todo lo necesario para que el Poder público resuelva el asunto con todas las garantías de acierto y justicia.

No hallamos resuelto a defender contra todos unos aumentos conseguidos en noble lucha, y sin los cuales no podemos vivir; pero nosotros no hemos pedido, ni pediremos nunca, que se eleven las tarifas de transportes, contra cuyo intento se muestra tan abiertamente la opinión.

Esos señores que han visitado al presidente del Consejo, en esta pleito no representan a nadie, ni tienen fuerza, y obedecen con su proceder la dignidad de los obreros ferroviarios, que ni una vez, desde su salida a defender su pan sin que nadie quisiera hacer justicia a su derecho a la vida, saben pagar a su país (que no les comprendió entonces) con la noble moneda de los hombres honrados, declarando que no se prestarán, ni se prestarán nunca, a hacer el uso de unas Empresas poderosas ni a un Gobierno como el actual, que ha prescindido del Sr. Ortúño, el jefe defensor de los ferroviarios y de los intereses del país.

Por la Alianza Nacional de Ferrocarrilarios, el presidente, Joaquín Palomero; el secretario, Antonio Romo»

Min suspendido

El mitin que anoche iba a celebrarse en la Casa del Pueblo para protestar contra la elevación de las tarifas ferroviarias fue suspendido por enfermedad de dos de los oradores que debían tomar parte en él.

El complot contra Venizelos

(POR TELEGRAMA) Nuevos detalles

ATENAS 13.—Los periódicos publican largos relatos del complot tramado por los partidarios del ex Rey Constantino, y en el que aparecen complicados ciertos políticos y oficiales.

En una reunión celebrada en San Moritz (Suiza) bajo la presidencia del Príncipe Andrés, hermano del ex Rey Constantino, se acordó que la primera medida a tomar, para que el complot tuviera éxito, era la de asesinar al presidente Venizelos.

El asunto ha pasado a los Tribunales de justicia, como crimen de alta traición y entre los sumariados que han de ser juzgados en rebeldía figuran los políticos papirópoulos, Teotokis, Kartalis, Petralias, Streitz, todos los cuales se hallan en Suiza al servicio del ex Rey Constantino, alma de esta conspiración.

Unas 15 personas más, entre las cuales el diputado Malro Michaelis, que estaban detenidas por sospechas de complicidad, han sido libertadas, por no haberse comprobado tuvieran intervención ninguna en el complot.

TOROS

En Madrid

La novillada de ayer

Con un lleno hasta los topes se verificó ayer tarde en la Plaza de Toros de Madrid una corrida de novillos, en la que figuraban como matadores los diestros Jumillano, Nacional 11 y Pouty.

Los toros de D. Vicente Martínez resultaron bravos, aunque defectuosos.

Jumillano estuvo valiente toda la tarde, cosechando abundantes aplausos.

Nacional 11 toreó admirablemente a su primero, terminando con él de una soberbia estoqueada.

En su segundo estuvo colosal con la muleta y el estoque, siendo ovacionado.

Pouty no estuvo tan bien como sus compañeros; pero en honor a la verdad hemos de decir que no descomponió el conjunto.

Muleteo y metió a sus dos toros con valentía, y si bien la faena resultó algo aburridilla por lo sose, el público se le perdonó y le aplaudió en gracia a los deseos que demostró el muletecho de quedar bien.

El peonaje y los de a caballo cumplieron.

Sólo Blanquillo en el ruedo, y quedándole por matar cuatro toros, tira a abreviar y sin más digno que anotar se mató cuatro animales con muchísima habilidad para un torero de la estirpe de Belmonte, pues cuando ambos toros iban juntos de novillos se eran una insignificancia, y ahora así siguen.

Y ahora una pregunta al representante de la Empresa, Sr. Romo. Antonio del Huerdo tiene un cartel enorme en Tetuán, aunque los disguste a algunos; por qué no repetir a este muchacho que es tan valiente y que gana de torear, postergado injustamente, y que en tres corridas que ha toreado aquí, especialmente la última, se arrojó de varas, y en la cual, como el pase natural con la izquierda, desistió en esta plaza? M. N.

París facultativos

Durante la lidia del tercer toro han ingresado en enfermería los diestros Ramón Carrón y Chuli; el primero, con contusiones de segundo grado en los tercios interior y superior de la pierna izquierda, y al segundo, con una herida en el labio derecho que le interesa en todo su espesor; lesiones ambas de pronóstico reservado que les impiden continuar la lidia.—Doctor Bernabéu.

Inglaterra y Rusia

(POR TELEGRAMA) La última entrevista de Lloyd George con K. M. S. — El primer ministro inglés censura la conducta de los delegados bolcheviques

LONDRES 13.—Al decir del Daily Express, en la última entrevista celebrada por Lloyd George con el delegado ruso Kamenoff se trató, muy especialmente, de la propugnada bolcheviquista que se lleva a cabo en Europa, respecto a la cual el primer ministro británico, expuso sus objeciones, y sin rodeos, su disgusto, condenando el papel desempeñado por Kamenoff en Londres y la repetida violación de los compromisos por él mismo contraídos.

Insistió Lloyd George igualmente en poner de manifiesto el hecho de haber sido concedida por Moscú una subvención importante al órgano de los extremistas en el capital del Reino Unido, y de haber sido informado arrojadamente acerca de las condiciones de las propuestas por los soviets.

Se asegura que Lloyd George manifestó de un modo categórico al delegado soviético que la reanudación de las relaciones comerciales quedaba subordinada desde ahora a la conclusión de un compromiso formal de que no se haría de aquí en adelante en el territorio británico ninguna propaganda de carácter bolcheviquista.

En los Chronos bien informados se cree que Kamenoff no volverá a Inglaterra, estimándose que todo esto constituya, de hecho, una ruptura diplomática entre Inglaterra y Rusia.

D. todos modos, y en consideración al proceder correcto que ha observado el delegado Kamenoff éste continuará en Londres como jefe de la Delegación comercial rusa.

Kamenoff volverá a Londres

LONDRES 13.—El Gobierno ha entregado a Kamenoff una nueva Nota para el delegado de Moscú. El delegado bolcheviquista se trasladará a Rusia y volverá a Londres con la contestación.

LA BOLSA

Cotización de 13 de septiembre

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Anterior, DE HOY. Includes sub-sections for 4 POR 100 INTERIOR, 4 POR 100 EXTERIOR, 4 POR 100 AMORTIZABLE, 5 POR 100 AMORTIZABLE 1900, 5 POR 100 AMORTIZABLE 1917, CÉDULAS, AYUNTAMIENTO DE MADRID, ACCIONES, MONEDA EXTRANJERA.

Table with columns: Banco de España, Idem id. (Bonos), Hipotecario, Hispano-Americano, Español de Crédito, Río de la Plata, Compañía de Tabacos, Explosivos, Azucareras preferentes, Idem ordinarias, Alamos Hornos de Vizcaya, Duro-Fuquera, Madrid-Zaragoza-Alicante, Norte de España, Riotinto (Obligaciones).

Table with columns: Francos, Libras, Dolares, Marcos, Bolsas de Barcelona, Amortizables 5 por 100, 0,00; Interior, 0,00; Norte, 302,50; Alicante, 304,25; Andalucía, 0,00; Orizón, 0,00; Hispano Colonial, 0,00; Crédito Mercantil, 0,00; Tabacos Filipinos, 0,00; Río de la Plata, 0,00; Francos, 0,00; Libras, 0,00.

NOTICIAS

Banco de España.—Cambio de las Carpetas provisionales de 4 por 100 interior. Próxima a su término las operaciones en que se ocupa el Banco, para el cambio de las Carpetas provisionales de la Duda perpetua al 4 por 100 interior, se pone en conocimiento del público que desde el próximo día 16 del corriente no se admitirán en este Centro de depósitos de dicha clase de valores.—Madrid, 10 de septiembre de 1920.—P. el secretario general, Isidoro Azcona.

Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer.—Desde el día 15 al 30 del actual queda abierta en la Secretaría de la Escuela de H. y Prof. de la Mujer, domicilio en el paseo de la Castellana, 60, hotel, de nuevo a doce de la mañana, la matrícula de nuevos alumnos en la matrícula de enseñanza profesional que en la misma se cursa.

Dichas enseñanzas comprenden todas las que constituyen la base de una cultura general; las comerciales, distintas de industriales, del hogar y la carrera de la costurera.

En la Secretaría de la referida Escuela se facilitará impresos del plan de estudios que en ella se sigue.

Modo de evitar los dolores después de las comidas

Los miles que lo han probado dicen que el modo más seguro para evitar dolor y malestar después de las comidas es tomando media cucharadita de Magnesita Bismutada con un poco de agua calida de después de terminar aquellas. Esto elimina la fermentación de los alimentos y evita la formación de gases y ácido, y permite seguir el por desistiendo el comer de casi todo lo que se le antoja en el más mínimo temor de que sobrevenga malestar. Si el dolor ha comenzado ya, o en casos de indigestión aguda, la Magnesita Bismutada obra como un mago, y por lo general alivia por completo en cinco o seis minutos. Si quiere usted gozar de sus comidas, como en su vida, desposte en cualquier farmacia la suma de pesetas 4 y adquira una botella de Magnesita Bismutada. Si no le satisface, se le devolverá su importe con sólo pedirlo. Las probabilidades serán 100 contra 1 que poco después irá diciéndole a sus amigos que la Magnesita Bismutada es el mejor remedio del mundo para la indigestión. Pruébalo y véalo.

La "Gaceta"

SUMARIO.—12 de septiembre

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto su rimiento de la Comisión general de Subsidios y distribuyendo, en la forma que se publica, entre las dependencias permanentes de la Administración, los servicios y organismos de las cuatro Secciones de aquélla, o más por el Real orden de 30 de junio del año anterior.

Ministerio de la Guerra.—Rmis órdenes de primero se devuevan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresarán para reducir el tiempo de su servicio en filas.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden concediendo la autorización necesaria para que pueda existir la Asociación de Maestros del partido judicial de Congas de Tineo (Oviedo), denominada «Pestalozzi».

Orta nombrando a D. Leopoldo Bardo y Suñeres, profesor numerario de Cosmografía y Navegación de la Escuela Especial de Náuticos de Bilbao.

Orta disponiendo se anuncie a concurso previo de traslado la provisión de la cátedra de Lengua latina, vacante en el Instituto de Badajoz.

Orta idem id. la provisión de la cátedra de Lengua y Literatura castellanas vacante en el Instituto de Valencia.

Orta idem id. la provisión de la cátedra de Lengua latina, vacante en el Instituto de Santander.

Orta idem id. la provisión de la cátedra de Psicología, Lógica, Rítmica y Rudimentos de Derecho, vacante en el Instituto de Cáceres.

Vida religiosa

Martes 14.—La Exaltación de la Santa Cruz de Nuestro Señor Jesucristo; Santos Crescencio y Victor, mártires; San Materniano, obispo, y Santa Rócula, mártir.

La misa y oficio divino son de la Exaltación de la Santa Cruz, con rito doble mayor y color blanco.

Cuarenta.—Real orden concediendo la autorización necesaria para que pueda existir la Asociación de Maestros del partido judicial de Congas de Tineo (Oviedo), denominada «Pestalozzi».

Orta nombrando a D. Leopoldo Bardo y Suñeres, profesor numerario de Cosmografía y Navegación de la Escuela Especial de Náuticos de Bilbao.

Orta disponiendo se anuncie a concurso previo de traslado la provisión de la cátedra de Lengua latina, vacante en el Instituto de Badajoz.

Orta idem id. la provisión de la cátedra de Lengua y Literatura castellanas vacante en el Instituto de Valencia.

Orta idem id. la provisión de la cátedra de Lengua latina, vacante en el Instituto de Santander.

Orta idem id. la provisión de la cátedra de Psicología, Lógica, Rítmica y Rudimentos de Derecho, vacante en el Instituto de Cáceres.

Ayuntamiento

La huelga del ramo de construcción.
La situación del conflicto. Una nota de la A. C. A. I.

El señor conde de Limpia se refirió en su entrevista de hoy con los reporteros a la situación de este conflicto, haciéndole una nota concebida en los siguientes términos, y que es reflejo fiel de la realidad de la marcha de las negociaciones.

«Habiendo terminado la segunda de las Asambleas celebradas en el Municipio para tratar de resolver la huelga del ramo de construcción por la loable iniciativa del señor García Ceruda, en haber conseguido concretar una fórmula definitiva de conciliación, se impuso la reunión de nuevo a las partes, a fin de que, en el punto del aumento del 25 por 100 en el salario de todos los obreros y del 30 por 100 en el de los canteros, aceptado por los patronos a reserva de la aceptación por los propietarios, pudieran continuarse las gestiones, ya iniciadas en determinado momento por el gobernador, y evitar que cualquier otro punto, sobre el cual no hubiera recibido acuerdo concreto, pudiera luego de coronarse por el éxito de las gestiones, hacerlas un absoluto estéril.»

Y convocada esta tercera reunión desde luego pudo comprarse que la concordia de voluntades no se hallaba tan adelantada como pudo creerse, pues, en primer término, la Alcaldía hubo de lamentar que la Federación P. O. del no asistiera, estimando que el no estar presente, estimando que los salarios había dicho cuanto tenía que decir, pues sólo a reserva de la aceptación por los propietarios había aceptado dicho aumento, y que en lo referente a la cesación del jornal íntegro en caso de accidente del trabajo seguía considerando inaceptable dicho extremo.

Por su parte, la representación obrera protestó reiteradamente de la no asistencia de la representación patronal y de la de la Cámara de la Propiedad que, en su sentir, de manifestado falta de espíritu de concordia, ratificándose, por su parte, en la aspiración de obtener la totalidad de sus peticiones, y habiendo sido solicitada por la Alcaldía para que prestase su conformidad en el punto concreto de los accidentes de trabajo, a la fórmula del señor ministro del ramo, esto es, que dicho asunto quedase a la resolución del Parlamento, cuando resolviera sobre el proyecto de ley presentado al mismo, concediendo dicho punto a la clase obrera, manifestó su imposibilidad de acceder a esta fórmula.

Visto esto, la A. C. A. I. dio por terminada la reunión, expresando la necesidad de que se hiciera un acuerdo en la cuestión de los accidentes de trabajo, a fin de dejar expedido el camino para gestionar de los propietarios el asentimiento a que los contratistas accedieran al aumento de los jornales solicitados.

El aceite de taca.
El alcalde, señor conde de Limpia, en un momento con el freemontista que le hizo el comisionado de Abastecimientos, sobre el aumento de diferentes aceites por el gobernador civil, de que no se fijará, a precio de taca para los despachos, reguladores, se propone ampliar hasta 40 el número de aceites.

Asimismo desea que la función de estos no se limite a la venta del aceite, sino que al limitarse los nuevos despachos, se expedita en ellos algunos otros artículos de primera necesidad.

También se propone el alcalde abordar el problema de las colas, en el sentido de que los consumidores a quienes los artículos con la menor molestia posible, y para lo cual en breve dictará un bando regulando la forma en que habrán de organizarse este servicio.

Se refirió el señor conde de Limpia a los reporteros la importancia de subsanar las atenciones del consumo, cuando el precio del aceite va experimentando nuevas alteraciones.

GOBIERNO CIVIL

La mala condición de las harinas.

Al recibir a los representantes de la Prensa el señor marqués de Grijalba les mostró una pizca de pan que se encontraba sobre su mesa de despacho elaborada en pésimas condiciones, que fue llevada por un representante del Sindicato de la Panadería para justificar la imposibilidad de que con la harina que se facilita a los tahoneros por la Comisaría de Abastecimientos, pueda fabricarse pan en perfectas condiciones.

En efecto, pudimos comprobar con la muestra de pan por delante, tal aseración, y además, que se trata por todos los procedimientos de buscar los medios conducentes al encarecimiento del pan con unos y otros motivos, y pretextos a desear del Gobierno de las obligaciones que se impuso en tiempos del Sr. Burgos y Maza, para evitar entonces el aumento que ahora tendrá plena efectividad.

El señor marqués de Grijalba, al convertirse de este asunto con los reporteros, indicó que conferenciaría esta tarde con el señor conde de Limpia sobre el particular, pues entiende que todo lo que se refiere al régimen de harinas como o debe correr por cuenta del Ayuntamiento y de su alcalde.

Nuevas peticiones de los obreros panaderos.

También hizo presente el señor marqués de Grijalba que se había deducido por los obreros panaderos una nueva petición, consistente en la modificación del desahucio leve, la cual entraña, a juicio de los patronos, un gasto diario de una peseta más por jornal, que supondrá un dispendio diario de 650 pesetas próximamente.

En memoria de D. Miguel Moya

Por primera vez, desde el fallecimiento del ilustre fundador y presidente honorario de la Asociación de la Prensa, D. Miguel Moya, se ha reunido la Junta directiva, tratando principalmente de lo que ha de hacer la Asociación en memoria de la personalidad cuya pérdida nunca será bastante llorada, y creyendo interpretar en este sentido, y triste momento el ánimo sentir de todos los socios, acordó abrir una suscripción, cuyos detalles oportunamente se harán públicos, para erigir en Madrid un monumento que perpetúe la memoria del insigne periodista y hombre de bien, cuya desaparición ha conmovido por igual a amigos y adversarios, y usamos esta palabra por creencia justa y precisa, ya que amigos seguramente no ha dejado ninguno.

También se organizó una velada necrológica, en la que intervendrán las más notables oraciones del periodismo y la política.

El dar la Secretaría, que remite esta nota, el avance que ella contiene, es debido a la justa impaciencia de algunos coheridos que desean conocer lo que la Asociación de la Prensa ha hecho para glorificar la memoria de aquella personalidad, que la fundó y sostuvo brillantemente durante un cuarto de siglo.

El próximo Congreso Postal

(POR TELÉGRAFO)
La representación de Francia.
PARÍS 12.—El Gobierno francés está representado en el Congreso de la Unión Postal, que ha de celebrarse en Madrid, por cuatro delegados, que, con los señores Guey, director de Explotación Postal en la subsecretaría del departamento de Comunicaciones, el Sr. Dornel, jefe de sección de la subsecretaría de Bando, Sr. Bin, jefe de sección de Correos, y Sr. Bouillier, jefe del mismo departamento.

Dichos delegados entrarán como agregados de los sujetos de Explotación postal, señores Martí y Boy y el Sr. Bouché, redactor de la secretaría del departamento de Correos.

Argelia y Túnez tendrán un delegado, respectivamente, y por las colonias irá a Madrid un delegado.

El territorio del Sarro estará representado igualmente en el Congreso; pero el delegado de esta región no formará parte de la Delegación francesa.

El convenio franco-belga

(POR TELÉGRAFO)
BRUSÉLAS 12.—El periódico *L'Indépendance Belge* dice que la carta por la que el Gobierno belga da su consentimiento al convenio franco-belga, ratificándose en todas sus partes, ha sido enviado hoy mismo al embajador de Bélgica, a fin de que lo entregue personalmente al presidente del Consejo monsiu-Millerand.

La carta del Gobierno belga, que es contestación a la que envió el Gobierno francés, está firmada por el presidente Deloroux y el ministro de Negocios Extranjeros monsiu Janson, y en ella se consagra el Gobierno belga al acuerdo defensivo militar, concertado entre ambos países.

BRUSÉLAS 13.—La Prensa asegura que el convenio ratificado el Convenio militar franco-belga, no será publicado antes de que el Parlamento resuene sus sesiones.

Obedece esto a un acuerdo en este sentido entre M. Millerand y el presidente del Consejo belga.

EL CRIMEN DE AYER

Los hermanos heridos.
Entre dos familias domiciliadas en Madrid se suscitó hace tiempo honrosos resentimientos.

Ayer encontráronse en la calle de San Herónimo los señores Rosío y López Gómez, de ventitrés años, de familia modesta, de veintidós, pertenecientes ambos a las indicadas familias, y Salvador, siéndole recordado en su alma el odio hacia su rival, le dio un puñal y con él se asió a la infeliz muchacha una terrible puñalada.

En defensa de Rosío acudió su hermano Pedro, que también era herido, aunque levemente, por Salvador.

Estuvo el Juzgado de guardia, y los heridos al Hospital de la Piedad.

Rosío se halla en grave estado.

El cadáver del niño sigue sin identificar

Tanto la Guardia civil como el Juzgado de Calvario Viejo, que es el encargado de instruir las diligencias del sumario abierto con motivo del horrible crimen descubierto en Chamartín de la Rosa, no cesan de realizar todas las diligencias que no se desisten a descubrir el autor o autores del asesinato.

Hasta ahora no se ha conseguido identificar el cadáver del niño, detalle importantísimo, pues no tiene la nada de particular que una vez averiguados los detalles necesarios para saber quién es la víctima, se se pechase quien pudiera ser el agresor.

Por eso se que la Policía posee los indicios precisos para seguir una buena pista. El juez ha ordenado que no se desista al cadáver del niño, cuyo entierro debía verificarse esta tarde.

Supórese que esta medida obedece a una diligencia importante que se intenta llevar a cabo.

De Gracia y Justicia

Han regresado de Santander y Barcelona, respectivamente, los señores ministro y director general de los Registros D. Mariano Oñoz y D. Julio Fourrier.

—Han sido nombrados secretarios judiciales de Cabueñiga, D. Emilio Carrasco; de Bujedo, D. Eugenio Rodríguez Casas; de Tresp, D. Carlos María Bili; de Santa Cruz de Tenerife, D. Manuel Moreno; de Calatayud, D. Alfredo Suárez Luñán, y de Fraga, D. Enrique Lalaguna.

Tribunales

El pleito de Apelo.
Hemos tratado de adquirir detalles de la marcha del desahucio que como es sabido tienen promovido los actuales propietarios de la «catedral», hermanos Velasco, contra la Empresa Chiota-Vila, que se niega a reconocerlos como tales, y por tanto a hacerles entrega del teatro, pudiendo informar a nuestros lectores de una importante resolución que acaba de dictarse y que es completamente favorable a dichos señores Velasco.

Fundada por la representación de estos señores la demanda en cuatro causas de desahucio, una de ellas la falta de pago del precio de alquiler que la Empresa venía satisfaciendo a los anteriores dueños de la finca, acudiendo, en vista de ello, los Sres. Chiote y Vila al Juzgado, consignando el alquiler correspondiente al mes de agosto. Notificados de tal consignación tanto los primeros propietarios como los actuales, unos y otros se opusieron a ella, por estar hecha sin los requisitos legales, y el juez de primera instancia del distrito de Palacio ordenó de dictar un auto declarando improcedente, por mal hecho, la consignación verificada por la Empresa arrendataria de Apelo.

a adelantar la tramitación del juicio de desahucio, que, si no estamos equivocados, se sigue en el Juzgado de primera instancia del Hospital.

Como detalles curiosos diremos que el precio de venta del teatro fue el de cuatro millones y medio de pesetas, y que el arriendo del mismo a los Sres. Vila y Chiote es por la cantidad de 1250 pesetas mensuales. Son letrados de las partes el ex alcalde de Madrid, D. Luis Garrido Jurist, que defiende a los embahucados demandados, y el joven letrado D. Fernando Corral, representante de la Empresa Velasco, adquirente del coliseo.

De las incidencias de este curioso pleito que tanto interés ha despertado entre los profesionales de la toga y los autores y actores, daremos a los lectores del *DIARIO UNIVERSAL* frecuentes noticias.

SUCESOS

Disparo y lesiones casuales.
Un muchacho, llamado Antonio Gutiérrez, encontró ayer una pistola en un bañadero.

Al examinarla con un alambre se le disparó, yendo el proyectil a herir a Juan Manobes D. Murguza, de diez y ocho años, que pasaba por aquel lugar.

Sufrió una herida de pronóstico reservado. El hecho ocurrió en el camino de San Lido.

Suceso extraño.
Froilan María González, de cuarenta años, domiciliado en la calle de Garcilaso, número 13, fue curado hoy en la Casa de Socorro del distrito, de una herida grave en el dorso de la mano izquierda, que se ignora cómo se la produjo, pues se negó a hacer declaración alguna.

Supórese que intentó suicidarse. Quedó en el Juzgado de guardia.

Automóvil incendiado.
Entre las calles de Serrano y Lagasca se incendió esta tarde el motor de un camión automóvil que iba cargado con cajas de gasolina.

El chauffeur, ayudado por varios obreros de la pavimentación desahucados en seguida el auto, logrando salvar las indicadas cajas. El auto también resultó con grandes desperfectos.

No aparezca en marcha.
Al apesarse de un tren en marcha en el Metropolitano se cayó al suelo, produciéndose lesiones graves Claudio Cebolla Rodríguez, de veintidós años.

Fue auxiliado en la Casa de Socorro del distrito, desde donde pasó al Hospital de la Princesa.

Ultimos telegramas

Desórdenes por la carestía de las subsistencias.
ZARAGOZA 13.—Un grupo de mujeres y muchachos arañados con palos formó esta mañana una imponente manifestación, llevando al frente un gran cartel en el que se leía: «Abajo los acaparadores de trigo y harinas.»

La manifestación desfiló por la plaza de Aragón y al entrar en el paseo de la Independencia obligó a cerrar los establecimientos, profiriendo en gritos soeces y de mal gusto.

Las señoras, que se habían asomado a los balcones, fueron insultadas soezmente; hubo intento de asaltar varias casas, pero pudo evitarse cerrando los portales.

En el Mercado se inició general protesta contra el alza del precio del pan.

A la llegada de los hortelanos protestaron los vendedores.

Un grupo de mujeres obligó a las cocineras y criadas de servicio a devolver sus compras.

Poco antes de medio día se formaron grupos, llevando cartelones que obligaron al cierre.

Salieron fuerzas de Caballería de la guardia civil para proteger.

Como temárase que las obreras engrosaran el grupo de mujeres en la plaza de Aragón salieron fuerzas de Policía.

Frente a la Comisaría, un numeroso grupo de mujeres pretendió libertar a un detenido a consecuencia de los incidentes de la calle de Alfonso.

El jefe de vigilancia al frente de la fuerza, disolvió los grupos.

En el campo del Sepulcro volvieron a reunirse, pronunciando varias oradoras fogosos discursos.

El Ayuntamiento de Zaragoza.
ZARAGOZA 13.—El Ayuntamiento convocado esta mañana a sesión, pero no asistieron los concejales.

Se repitió la convocatoria para esta tarde, pero tampoco ha asistido ninguno.

El gobernador ha ofrecido nombrar a los que han de sustituirlos libremente y de la lista facilitada por las entidades económicas, con objeto de evitar compromisos políticos.

dos del personal que transitoriamente forma parte o auxilia al Ejército.

Fijando la cantidad que en concepto de sueldos completos habrá de percibir en la revista de octubre el personal que presta servicio en las tropas de Policía indígena.

Estado.—Trasladando al consulado de Génova a D. Enrique Gaspar Batlle.

Fomento.—Disponiendo cese en el cargo de comisario general de Subsistencias D. José María Méndez Vigo, por supresión de esta dependencia.

Instrucción Pública.—Nombrando ingeniero jefe de segunda del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos a D. Javier Pordüi.

Idem de primera a D. José Ujades Salgado.

Jubilando a D. Jacinto García Calvo, catedrático del Instituto general de Toledo.

Guerra.—Concediendo la Cruz del Mérito Militar, blanca, al almirante D. Federico Ibáñez y generales de brigada honorarios D. José Blanco Beltrán y cuatro más.

Disponiendo que el brigadier D. Baltasar Cortés cese en el mando de la segunda brigada en la séptima división de Infantería, por pase a la reserva.

Nombrando general, con destino a la segunda división, a D. Enrique López.

Nombrando general de la segunda brigada, undécima división, a D. Eduardo Banda Pineda.

Idem de la segunda brigada, de la octava división, a D. Pedro Cavanna Sanz.

Idem de la primera brigada, novena división, a D. Justo Pedro Medardo.

Idem segundo jefe del Gobierno militar de Menorca a D. José Cabrinetti Navarro.

Idem de la segunda brigada de la undécima división a D. Manuel Suárez Valdés.

Disponiendo pasen a la reserva los generales D. Manuel Figueras y D. Joaquín Muñoz Gallego.

Promoviendo a jefe inspector médico de primera clase a D. Federico Urquidí, y nombrando subinspector de la primera región al mismo.

Nombrando consejero del Supremo de Guerra a D. José Valcárcel.

Ascendiendo a brigadieres honorarios al coronel de Artillería D. José Aymerich Muriel, y coroneles de Infantería a D. Manuel Arroyo Fernández y D. Teodomiro Martínez y D. José Echevarría González.

Millerand y Giolitti.
AIX-LES-BAINS 13.—El presidente del Consejo de ministros francés, M. Millerand, celebró una breve entrevista ayer mañana con su embajador en Italia, monsiu Barère, y a las once menos cuarto recibió, desde el pórtico del hotel donde se hospeda, al primer ministro italiano, Sr. Giolitti, a quien acompañaba M. Barère.

Ambas personalidades se saludaron afectuosamente, dándose la mano y expresando su mutua satisfacción de conocerse, dirigiéndose a un salón, donde celebraron una entrevista preliminar absolutamente solos.

—Acompañan en su viaje al Sr. Giolitti el barón Alliotti y el comendador Mattoli.

El domingo por la tarde debe haberse verificado una nueva reunión entre ambos primeros ministros, a la que asistirán M. Barère, el conde Bonin-Longare, embajador de Italia en París y los señores Alliotti y Berthelot.

La conversación que celebraron por la mañana los Sres. Millerand y Giolitti duró hasta mediodía, hora en que el primer ministro italiano regresó en automóvil a su hotel.

El Sr. Millerand al ser preguntado por los periodistas declaró que la entrevista había sido cordialísima.

Resultados de una entrevista.—Inteligencia y geografía.
AIX-LES-BAINS 13.—La conferencia entre los primeros ministros francés e italiano se reanudó a las tres de la tarde y terminó a las seis.

Además de ambos jefes de Gobierno, asistieron a la conferencia el barón Alliotti, ministro plenipotenciario por parte de Italia, así como los Sres. Barère, embajador de Francia en Roma, y Berthelot, director de Asuntos políticos, por parte del Gobierno francés.

Al término de la reunión, M. Millerand recibió sucesivamente a los representantes de la Prensa italiana, inglesa, americana y francesa, a quienes hizo la declaración siguiente:

«Las entrevistas que he celebrado con el Sr. Giolitti han sido cordialísimas, y como no podía menos de suceder, estuvimos de perfecto acuerdo al estimar que una completa inteligencia entre Italia, Inglaterra y Francia, indispensable no sólo para los intereses de las tres potencias aliadas, sino principalmente para el mantenimiento de la paz en el mundo.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno al recibir a medio día a los periodistas manifestó que tenía que comunicarle una noticia muy desagradable que había recibido de Barcelona.

Anoche en un Music-Hall del Parello, denominado Pompeya, durante la representación, presenciada en su mayor parte por elementos obreros y sus familias, explotó una bomba que causó la muerte de dos personas, hiriendo de consideración a seis u ocho más.

Uno de los heridos lo está en ambas manos, y se señala esta coincidencia por si pudiera ser el que condujera el explosivo. Sin embargo, por otra se dice que hay una declaración de uno de los concurrentes, de haber visto la bomba con la mecha encendida sobre una butaca, y al darse cuenta de ello, se originó la explosión. Estos son los primeros informes que envía el gobernador, quien se personó inmediatamente en el lugar del suceso, y todavía no tenía informes concretos.

Realmente, estos crímenes son de una naturaleza inconcebible, y creo inútil decir que las autoridades redoblarán el celo para descubrir y exterminar esos focos.

En relación con este gravísimo problema, el ministro de la Gobernación someterá hoy al Consejo algunas medidas de carácter preventivo principalmente, para dar a las autoridades mayores medios, y restarlos a aquellos que están proclamando y ejerciendo la acción directa.

—He hablado—dijo luego el Sr. Dato—con el ministro de Estado, y me ha dicho que en San Sebastián no ocurría novedad. Mañana sale para acompañar a Su Majestad en el acto de la botadura del trasatlántico *Alfonso XIII*.

Continúa recibiendo numerosos telegramas de protesta contra la elevación de las tarifas ferroviarias, otros estimulando al Gobierno para llevarla a la práctica sin dilaciones y otras pidiendo que se abran informaciones rápidas antes de resolver sobre el particular.

El Sr. Dato aludió luego a la visita que le hizo una Comisión de estudiantes para pedir que se les haga bonificación en los viajes que realicen para ampliación de estudios y otros fines culturales.

Los productores—añadió el Sr. Dato—envían gran número de felicitaciones al Gobierno por haber acordado la libertad de tráfico en los trigos.

De otros despachos que llegan a mi poder se destacan los que susciben los centros obreros, manteniendo el equívoco de las deportaciones. Los que circulan esa falsedad lo hacen a sabiendas de que no es exacto.

El presidente leyó luego a los periodistas un despacho de nuestro ministro en Suiza, dando cuenta de que el día 15 se entrevistaron en Lausanne, el presidente del Consejo francés Sr. Millerand y el presidente de la República Helvética; a esta conferencia asistieron los ministros de Hacienda y Economía.

—Y de asuntos políticos? preguntó un periodista. Hay expectación para el Consejo de esta tarde.

—Pues no me explico esa expectación alrededor de todos estos consejos. No parece sino que el Gobierno camina de tropiezo en tropiezo.

—Es que se espera la herencia—dijo un reportero.

—Pues deben tener paciencia. Ya llegará día en que la haya. Para que el Gobierno comience a desarrollar su política y puedan verse sus resultados, hay que esperar ocho o diez meses. Quienes esperen que antes de ese plazo puedan verse los resultados de una política y hablen de herencias, verán sus planes completamente frustrados. Que habrá de legarnos la muerte ¡quién lo duda! Pero eso sucede como con la vida de las personas, que no se sabe cuando llegará.

Pero si yo creyera, como estiman algunos, que la desaparición del Gobierno está próxima, no me tomaría la molestia de desarrollar ninguna labor ni iniciaría siquiera. Hay que dar tiempo al tiempo, y en política es indispensable un espacio de tiempo prudencial para poder desenvolver cualquier obra de Gobierno.

—Créame ustedes, deben de preocuparse de todo modo de política.

Veo que hay mucho movimiento, que no faltan declaraciones; pero todo eso acabará el día que yo quiera, el menos pensará; esas declaraciones son de unos y de otros. Todo cuanto se dice y se habla tiende a debilitar al Gobierno y a dificultar su labor, en vez de estimularle para resolver los problemas. Se habla de programas políticos, pero no de soluciones para los de subsistencias y transportes, estos proble-

mas los va atendiendo el Gobierno con medidas de diversa índole sin hacer política partidista ni programas políticos. Esto no interesa ahora a nadie, pues si en estas horas se larga al público uno de estos programas, nadie lo leería, y haría muy bien.

Sobre los problemas económicos y sociales no conocemos más que la opinión expuesta en el Parlamento por el Sr. Cierva y por el Sr. Cambó singularmente, y también algunos de la extrema izquierda. Pues de éstos no conocemos alguna otra opinión, ni mucho menos soluciones.

Por último, dijo que había recibido de San Sebastián numerosos decretos firmados por S. M. el Rey, tributando después varios elogios al Sr. Méndez Vigo por haber desempeñado la Comisaría de Subsistencias, ayudando al Gobierno en esta labor.

Al recibir esta mañana el subsecretario de la Gobernación a los periodistas, les dio cuenta de la explosión de una bomba en un Music-Hall del Parello de Barcelona, cuya versión coincide completamente por la data con todo detalle por nuestro conresponsal, y que aparte publicamos; dándole luego cuenta de que en el pueblo de Letux, cerca de Belchite (Zaragoza), una pareja de Carabineros, de servicio, fue agredida a tiros por un grupo de desconocidos, resultando herido en la parte superior del muslo izquierdo uno de los carabineros. El otro salió en persecución de los agresores, sin que, desgraciadamente, pudiera darles alcance. No obstante, por averiguaciones hechas, han sido determinados, como inductores, dos sujetos de pésimos antecedentes.

Poco después de las cinco se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

El jefe del Gobierno acordó temprano su despacho oficial, no viéndose, por esta causa, los periodistas.

El ministro del Trabajo dijo que llevaría al Consejo noticias sobre las huelgas y algunos proyectos.

El ministro de Fomento fue interrogado si llevaba al Consejo el decreto sobre tarifas.

El Sr. Espada contestó: —Tratemos de este asunto, pero sobre ello no puedo decir nada hasta la salida.

El ministro de la Gobernación dijo que daría cuenta a sus compañeros de las noticias de orden público.

Fue intercedido el conde de Bugallal acerca de las medidas contra el terrorismo anunciadas por el Sr. Dato en su conversación de hoy con los periodistas. El ministro contestó: —Ya veremos. En el Consejo se expondrán opiniones, y yo, como es natural, daré la mía. Por ahora no tengo opinión para darla a la publicidad.

El ministro de Hacienda negó la afirmación hecha por un periódico de que este Gobierno haya repartido 72 millones de pesetas del anticipo reintegrable de la Prensa, para que unos periódicos hicieran campaña en contra de otros. No hemos repartido esa suma ni mucho menos—dijo el ministro—. Nos hemos limitado a seguir cumpliendo la ley votada en Cortes. Si hubiéramos repartido esos millones, era lógico que no tuviera esta Gobierno una prensa tan hostil como la que padece. Además todos los créditos abonados por el anticipo reintegrable han ido íntegros a las cajas de la Papelera.

El ministro de Instrucción pública llevaba la designación de los delegados que representarían a España en el Congreso de Nosiologia que se celebrará en París el día 13 de octubre. También sometiera expediente sobre ampliación de estudios universitarios en Canarias.

El ministro de la Guerra llevaba expedientes de adquisición de material de aviación. El vizconde de Eza dijo que el oficial herido en Cuatro Vientos el sábado, seguía mejorando.

El Interior y sus Carpetas están sostenidos, repitiendo sus precios anteriores los títulos de las series. El Exterior gana en los títulos altos 10 y 35 céntimos, y los Amortizados 5 por 100 están depreciados de 10 a 60 céntimos, según series.

No se produce movimiento apenas en los valores industriales, aparte el grupo ferroviario, que está animado y firme; los Nortes, avanzan 3,50 pesetas y los Alicante, cuatro.

La moneda extranjera acusa dos tendencias distintas; los francos, los belgas y las libras pierden cotización, y las libras, dólares y marcos suben con relación a sus precios precedentes.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É
INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

RENOSEPTINA

TEMPRANO

Le queda a usted un camino

fácil y seguro cuando desespere de su curación. No pierda el tiempo probando inútilmente otros específicos que ofrecen curar el ARTRITISMO, REUMATISMO CRÓNICO, DIATESIS URICA, MAL DE PIEDRA, NEFRITIS, CIÁTICA, LUMBAGO y todas las demás, consecuencias del desequilibrio renal.

TOME USTED INMEDIATAMENTE

RENOSEPTINA

que disuelve con rapidez las cristalizaciones del ácido úrico y suprime por completo los dolores reumáticos.

La **RENOSEPTINA** es de resultados tan seguros, que cada día son más los médicos que la usan y recomiendan, por ser el específico que más sorprendentes curaciones les ha proporcionado.

He aquí lo que escribe el notable doctor en Medicina y Cirugía de Valladolid D. Blas Sierra Rodríguez:

"Sr. D. Santiago Temprano.—Madrid. Distinguido señor: Me complazco en manifestar a usted mi admiración por los notables efectos que vengo observando con el empleo de su preparado **RENOSEPTINA**, producto con el que he obtenido seguras y rápidas curaciones en muchos casos graves de litiasis úrica, diatesis gotosa y reumatismo crónico. Valladolid, 16 de agosto de 1919."

De venta en todas las farmacias de España

DR. SIERRA

Dirigid la correspondencia al Depósito Central:

Farmacia de S. Temprano

Goya, 14.—MADRID

Por correo, 60 centimos más, importe del certificado



AGENTES GENERALES PARA LA REPUBLICA ARGENTINA, URUGUAY, CHILE, BOLIVIA Y PARAGUAY: Sres. Méndez Hermanos, Farmacia Inglesa, Avenida de Mayo, 900, Buenos Aires.

LAVOL

alivia instantáneamente los terribles dolores de eczema u otras enfermedades de la piel. Unas pocas gotas de **LAVOL**, la picazón desaparece. La realización de las centenares de curas efectuadas por **LAVOL** causa una gran demanda de este remedio maravilloso

De venta en todas las droguerías y farmacias

Agua Pavita

Blanquea sin pintar. Sustituye los polvos. No mancha la ropa. De venta en todas las Perfumerías

Pruebe usted

las PILDORAS INDIANAS VEGETALES DE WRIGHT, que ejercen una acción suave como tónico y como laxante. Sólo contiene productos vegetales y se expenden en cañitas con envoltura de color amarillo. REMEDIO INOFENSIVO

Se admiten anuncios y suscripciones: 1, Floridablanca, 1

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martín Siemens.
Aceros Bessemer y Siemens Martín, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.
Viguerías para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fabricación especial de hojas de lata.
Cubas y baños galvanizados.
Laterías para fábricas de conservas.
Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Pago del cupón de 1.º de octubre de 1920
El Consejo de Administración de la Compañía tiene el honor de poner en conocimiento de los señores portadores de Obligaciones que desde 1.º de octubre próximo se pagará el cupón del vencimiento correspondiente de los siguientes valores:

Clase de valores.—Valor líquido del cupón.
1.ª serie, Norte, cupón núm. 101: Obligación es domiciliadas en España, 6,85 pesetas; no domiciliadas, 5,92.
2.ª serie, Norte, cupón núm. 89: Obligaciones domiciliadas en España, 6,86 pesetas; no domiciliadas, 6,02.
Asturias, Galicia y León, 1.ª hipoteca, cupón número 81: Obligaciones domiciliadas en España, 6,86 pesetas; no domiciliadas, 5,89.
Idem, 2.ª hipoteca, cupón núm. 75: Obligaciones domiciliadas en España, 6,87 pesetas; no domiciliadas, 5,92.
Idem, 3.ª hipoteca, cupón núm. 67: Obligaciones domiciliadas en España, 6,87 pesetas; no domiciliadas, 5,92.
Especiales de Alar a Santander, cupón núm. 93: Obligaciones domiciliadas en España, 13,09 pesetas.
Tudela a Bilbao, 1.ª serie, cupón núm. 109: Obligaciones domiciliadas en España, 11,43 pesetas.
Idem, 2.ª serie, cupón núm. 109: Obligaciones domiciliadas en España, 11,43 pesetas.
Idem, 2.ª serie, Residuos, cupón núm. 109: Obligaciones domiciliadas en España, por su valor y equivalencia.

Los pagos a que se refiere este anuncio, se efectuarán en la siguiente forma:
En Francia: conforme a los anuncios que allí se publican.
En Madrid: en el Banco de España y en las oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación de Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa (Lealtad, 1).
En Barcelona: en la oficina de Títulos, instalada en la estación del Norte.
En Bilbao: por el Banco de Bilbao.
En Santander: por el Banco Mercantil.
En Valladolid, León, Zaragoza, San Sebastián y Valencia: por las oficinas de Caja que la Compañía tiene en sus respectivas estaciones.
Y, por último, por las Agencias del Banco Español de Crédito, en todos los lugares no expresados, y por todas las Sucursales del Banco de España.
Madrid, 31 de agosto de 1920.—El Secretario general de la Compañía, Ventura González.

Barra y Compañía

(S. en C.)—Sevilla
(LINEA REGULAR DE VAPORES)
ENCUEN ESTABLECIDOS POR ESTE COMPAÑIA EN LA COSTA DE ESPAÑA
para Marsella y puertos intermedios.
Todos los viernes
para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia.
Todos los domingos
para semanales de Pasajes para Valencia con escalas intermedias.
para Gijón para Sevilla cada diez días.
Para más informes: Oficinas de la Dirección y don Joaquín Haro, consignatario

BANCO DE CARTAGENA

SOCIEDAD ANÓNIMA
Capital nominal 20 000.000 ptas.
Suscrito y desembolsado 15 000.000 id.
Fondo de reserva 1.600 000 id.
Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor
Casa central: MADRID
SUCURSALES
Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Cádiz, Huelva, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Ceiza, Caravaca, Hellín, Eliche, Yecla y Totana.
Efectúa toda clase de operaciones de banca, y admite fondos en depósito con interés.
Este Banco está afiliado con el Banque Belge pour l'Étranger, que tiene su casa central en Bruselas, y sucursales en Londres, París, Colonia, El Cairo, Jeddah, Tanah (Egipto) Shanghai, Tientsin, Peking (China).

ARIO UNIVERSAL

FLORIDABLANCA, 1
Teléfono 924
Apartado 422
Precios de suscripción
En Madrid: un mes, 2 pesetas; año, 24.—En provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.—Gibraltar y Portugal, trimestre, 9 pesetas; semestre, 18; año, 36.—Un mes, 1 peseta; trimestre, 3; semestre, 6; año, 12.—Los pagos, anticipados.
VENTA.—Una mano (26 números), 1,75 pesetas; un año, 10 centimos; 10 años, 10 centimos; 20 años, 20 centimos.

Bálsamo de Allén para la Tos

Lo mejor para los bronquitis, catarros, resfriados, afecciones pulmonares, irritaciones de la garganta y toses profundas.
Usado con éxito por más de 50 años
DAVIS Y LAWRENCE, FABRICANTES
NUEVA YORK

Patentes de invención Marcas de fábrica

Títulos de establecimiento.
Están rápida y económica.
Manuel de Arjona
Agente oficial de Propiedad Industrial
Atocha, 122
(Frente al Ministerio de Fomento)

Folleto del DIARIO (13)

La cucaña de la fortuna

POR ERNESTO DE CEPENDU

manos la servilleta, que desdobra con una gravedad sistemática, y la coloca sobre sus rodillas con la solemnidad de un hábil operador; en seguida alinea semétricamente su cuchillo, tenedor y cuchara, colocándolos a igual distancia, de modo que forman un ángulo recto con las copas, que igualmente ordena a su gusto.

Después aguarda, sin decir una palabra a sus vecinos, como poco y lentamente...; la cocina le es, por lo tanto, indiferente, y entre plato y plato se entretiene en formar bolitas de pan, que coloca también formadas en batalla a su derecha.

—Cierto—dijo Leoncia riendo—, mi marido hace siempre bolas de pan en la mesa, mil veces lo he advertido.

—Pues bien, señoras, en estos indicios, ¿quién no reconoce los instintos diplomáticos del barón, sus ocupaciones burocráticas y su frialdad de razonamiento y de carácter?

—Y su nulidad para todo menos para asuntos mercantiles!—murmuró d'Aiguebonne.

Leoncia no debió oírlo, porque seguía riendo.

—Eso no es frenología ni fisiología—exclamó...—; cómo llamáis a vuestra ciencia?

—Gastronomía, señora.

—Y la vecina de la derecha del barón?

—¡Oh! La vecina de su derecha, repuso M. Laubespín, es una encantadora joven que se preocupa poco de lo que le ofrecen durante el primer servicio, pero que responde siempre con la sonrisa más amable del mundo a la más pequeña atención. Esta encantadora dama manifiesta gran predilección por los platos azucarados, lo que denota una gran bondad de corazón.

—¡Ah! dijo Leoncia tomando las manos de una linda joven, también del grupo, de rostro expresivo, cabellos castaños y mirada insinuante y profunda. ¿Con que sois golosa, mi querida Adriana?

—Lo que prueba que madame de Brives tiene muy buen fondo.

—¡Oh! No necesitábamos de su golosina para saber eso. Nos basta con conocer sus obras de caridad.

—¿Y después, y después?

—Después de madame de Brives, había un caballero que no toma nunca entremeses pero que a los postres se deja llevar ostensiblemente de su gusto por las frutas cocidas, sobre todo por las ciruelas pasas. La manera de comer y la inclinación a ciertos alimentos demuestra las condiciones de la naturaleza; a a que señor le gusta la manteca que extiende magistralmente en el pan, y después las salsas que apura todas con migas de pan hasta dar al plato el brillo primitivo.

—¡Ay papá! ese eres tñ exclamó riendo la joven del vestido lila: ¿Y qué consecuencia sacáis de todo eso, M. Laubespín?

—Que vuestro padre, M. Saulnier, tiene muy desarrollado el sentimiento del orden, y debe tener una inclinación irresistible a las ciencias matemáticas y la contabilidad.

—¡Sí, sí, es verdad! eres tú, papá, tú mismo!

Y volviéndose impetuosamente hacia monsieur Laubespín.

—¿Y yo caballero—dijo—, yo que estaba al lado de mi papá, qué habéis observado en mí?

—¿Y qué coméis poco y... permitidme que os lo diga, mal?

—¿Cómo?

—No bebéis más que agua, no tomáis con gusto más que los postres...

—Y eso qué significa?

—Que esta señorita es una niña mimada que tiene una linda dentadura y unos bellos dedos sonrosados.

—Pero esas no son cualidades morales.

—En cuanto a ellas, hermosa Noemia, habednos más adelante.

—¿Cuándo?

—Cuando me hayáis permitido apreciarlas, esto es, cuando os permitáis comer en mi presencia, porque hasta ahora no habéis hecho más que lo que hacen los pajaritos, picotear.

—¡Ah!—dijo Noemia sonrojándose un tanto y sin saber si debía reír o enfadarse.

Todos los concurrentes reían, y Noemia acabó por participar del general humor.

—A vuestra derecha, señorita, estaba Arturo de Santgránd, el hijo de vuestra prima Aiguebonne, ese joven que empieza a vivir arrojando los besos de su difunto padre a los jugadores de ruleta. ¿Cómo no reconocer sus brillantes cualidades en la inteligencia que despliega desocupando bote.

las, dejándose servir antes que las damas y mezclando acitrón con las ostras de Ostende, mientras habla de caballos a su vecina?

—¡Bsa vecina era yo! dijo la linda rubia.

—Precisamente, señora.

—A vos os toca, dijo Leoncio.

—Esta señora...

—¡Eh! ¿Qué es eso? ¿Qué ocurre? Dijo vivamente Alberto levantándose.

—Es en el salón de juego, añadió Criqueville.

—Sí, pero algo pasa...

En efecto, una violenta agitación se había dejado sentir súbitamente en el salón de treinta y cuarenta, y en un abrir y cerrar de ojos esta agitación se había difundido al de la ruleta, y atravesando el vestibulo, había impresionado a los del paseo, haciendo el efecto verdadero de la chispa eléctrica.

Todo el mundo pareció sorprendido al mismo tiempo y todos se precipitaron en tropel hacia los salones.

—¿Qué hay? ¿Qué ocurre? se preguntaban unos a otros.

Y la multitud se estrechaba, se codeaba, y algunos más curiosos o más impacientes subían de pie en las sillas y hubieran escalado de buena gana las ventanas del salón;